
Nouvelle équipe après une année 
d’interruption, nous voyons 
naître des journalistes en pleine 
forme et motivés qui prennent la 
relève des anciennes équipes 
pour notre bonheur !

Il y aura sûrement quelques 
cafouillages au départ mais le 
défi sera relevé et voici le 
premier journal de l’année.

Vous pourrez lire tout un tas de 
choses concernant le collège ou 
le reste du monde et un dossier 
spécial sur un sujet qui nous 
concerne tous de près ou de 
loin : les jeux vidéos ! Bonne 
lecture...

Dossier spécial : Jeux vidéo en 
questions ! 
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La rentrée, comment ça s’est passé ?

Certains d’entre nous peuvent être stressés, 
appréhender ce jour difficile, être intimidés 
par les autres… 

Bref il y a de multiples émotions qui peuvent nous 
assaillir...      

Voici quelques témoignages d’élèves qui ont bien voulu nous 
raconter :

Léonie (6e) : J’avais hâte. Hâte de passer au collège 
mais surtout de retrouver mes amies:) 
 Finalement pour moi, ça s’est très bien passé, j’ai 
retrouvé quelques amies dans ma classe.
 
Élise (4e) : Je suis rentrée en 6e après la première   
période du covid  mais on a dû remettre les masques 
quelque mois après puisque l’épidémie avait repris, 
manger avec sa classe à notre table attribuée. Quant  
on était cas contact on mangeait sur notre table loin 
des autres. Mais finalement ça s’est très bien passé. 
Je me suis retrouvée avec des  personnes qui étaient 
avec moi en primaire et quelques amis.

CONSEILS : pour les élèves qui stressent à la rentrée, nous pouvons les 
rassurer. Dès la fin de la première journée, ce stress disparaît. On parle tous 
ensemble entre amis et on s’aperçoit que, finalement, tout le monde est un 
peu stressé…

Il ne se passe jamais rien de grave et on a toujours possibilité de se faire aider 
par des adultes. En tout cas, il ne faut pas rester seul avec son chagrin !  

Elise

Le grand bain au collège !

Le 04 septembre, c’était la rentrée des 6e. J’avais 
un peu peur mais finalement c’est trop cool ! Les 
professeurs sont sympas. Et la cuisinière du self 
aussi. Mais le nombre d’élèves dans le collège est 
énorme ! 

Bref, ça change quand même de la primaire ! 
Mais bon, on y passera tous !

Louna
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Phare à votre rescousse !

Le Harcèlement scolaire est malheureusement encore trop 
répandu dans le monde et toucherait 5,6 % des élèves. 

Que devons-nous faire si nous sommes harcelés ? 

Surtout ne jamais garder ça pour soi , il faut toujours en parler à un 
adulte, un(e) surveillant(e), le principal ou la principale. 

Un numéro est à disposition pour les gens qui sont victimes de 
cyberharcèlement. 

Comment sait-on que nous sommes harcelés ? 

Des moqueries, des répétions de 
violences, l’intimidation et des 
insultes verbales sont des signes 
très indicatifs de harcélement. 

Phare est un plan de prévention 
du harcèlement à destination des 
écoles, des collèges et des lycées. 
Des élèves ambassadeurs de la 
lutte contre le harcèlement sont 
formés au sein du collège et 
sensibilisent tous les élèves à ce 
fléau. 

Mais qui appeler ? Le 3018 est un 
service de communication 9h à 
23h 7 jours sur 7. Mais le plus 
important le 3020 est le numéro 
pour le harcèlement scolaire, ce 
numéro est un numéro d’écoute 
et de prise en charge pour les 
victimes et les familles de ces 
dernières. Ces numéros sont 
gratuits et peuvent aider les 
victimes à ne plus se sentir 
seules.
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On vous attend !

Au collège il existe un club journal. Tous le monde est le bienvenu 
au club journal et tout le monde a le droit de venir. C’est tous les 
lundis, on se retrouve de 13h00 à 14h00 en salle info1 ou 2. 

A quoi ça sert le club journal ?
Le club journal consiste à écrire des articles sur des sujets dont on 
a envie de parler, par exemple, on peut parler du cross du collège. 
On peut aussi dire toutes sortes de choses, parler de choses qui se 
passent en dehors du collège. Il suffit de proposer votre sujet 
d’article à Mme Chastang ou  Mme Ribour . On peut aussi 
interviewer des personnes avec leur accord bien sûr...
 Votre article pourra être publié dans le journal du collège. 

Le premier va sortir avant les vacances de Noël. Tenez-vous prêts !
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Shaynis

Attention chien gentil !

Corto est un chien qui est au collège pour aider les élèves du 
dispositif ULIS mais il peut aussi aider tous les élèves du 
collège. 

Il est gris, il n’a pas les yeux de la même couleur, un qui est 
marron et l’autre qui est bleu. 
Il est arrivé cette année mais il a fait une formation l’année 
dernière.

C’est génial d’avoir un chien pour aider les élèves à gérer leurs 
émotions !

Camille



LE MANQUE DE PROFESSEURS

À la radio, le Président de la République prétendait qu’il y aurait 
assez de professeurs à la rentrée, un pari qu’il n’a pas tenu…

● 500 collèges et lycées manquaient de professeurs. 
● 3100 postes de professeurs n’étaient pas pourvus !  
● La plupart des professeurs manquants sont des professeurs de 

mathématiques, d’anglais et de technologie. 

Le Ministre de l’éducation nationale dit que certains des professeurs 
absents sont en arrêt maladie,  ce qui n'est pas tout à fait vrai, certains ont 
démissionné mais aussi il n’y a pas assez de candidats au recrutement !

J’ai interviewé Madame Guimard

Madame Guimard est une nouvelle professeure au collège Clément Janequin.
 

Je l’ai interrogée : elle m'a dit qu'elle a changé de métier parce  qu'elle 
avait besoin d'un nouvel objectif après 15 ans dans la formation pour 
adultes. Elle voulait continuer l'anglais mais travailler plus en 
présentiel et « découvrir de nouvelles méthodes d'enseignement » 
m'a t'elle dit. Elle a aussi découvert qu'enseigner demandait 
beaucoup de discipline auprès des élèves. Elle a trouvé ce métier 
grâce à son fils qui lui a dit qu'il manquait un professeur d'anglais dans 
son collège alors elle s'est proposée. Mme Guimard a lu qu'il manque 
des professeurs à cause des conditions de travail, du salaire et que les 
classes sont surchargées.

Que faire pour rendre ce métier plus attrayant ?

Vu au  collè ge 
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La vie au CDI

Madame Chastang est la professeure documentaliste et 
d’informations du CDI au collège Clément Janequin. 
Je lui ai posé quelques questions sur sa fonction au CDI. 

Question 1 : Comment organiser-vous les livres au CDI ?

Alors, pour organiser les livres au CDI c’est très facile, pour les 
romans, contes, théâtre, poésies, il suffit des les ranger dans l’ordre 
alphabétique des noms d’auteurs. En revanche, pour les 
documentaires c’est plus compliqué. Il faut utiliser la classification 
décimale de DEWEY qui est utilisé dans toutes les bibliothèque de 
FRANCE et d’ EUROPE et ça c’est ce que j’essaie d’apprendre aux 
élèves de sixième.

Question 2 : Est-ce que les élèves ont le droits d’emprunter tous 
les livres qu’ils veulent?Combien à la fois?

Alors,les élèves peuvent emprunter 3 livres au début,lorsque je ne les 
connaît pas encore,et si ensuite, je vois qu’ils ont un gros appétit de 
livres alors ils ont le droit d’en emprunter 10 pour certains élèves. 
Pour moi, les livres n’ont pas à rester sur les rayons du CDI, leur 
vocation est de partir dans les familles. Ils ont le droit d’emprunter 
tous les livres qu’ils veulent sauf les dictionnaires qui restent au CDI.

Question 3 : Comment savez-vous ce que les élèves regardent 
quand ils sont sur des ordinateurs ?

Alors, pour surveiller les élèves qui sont sur les ordinateurs, j’ai une 
technique toute simple. Je surveille leur attitude de temps en temps.
Je vois très bien ceux qui travaillent et ceux qui ne travaillent pas. Ils 
ont tendance à cacher leur écran, ils rigolent, alors j’ai un logiciel 
espion, qui est sur mon ordinateur, j’espionne les écrans des élèves et 
donc je peux faire une capture d’écran si vraiment ils sont en train de 
faire quelque chose d’interdit.
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Question 4: Comment réagissez-vous(sanctionnez-vous) 
quand un élève regarde des sites qui sont interdits au collège ?

Donc,je fais une capture d’écran,un rapport d’incident qui est 
communiqué à Mme Lankhantar,M Lorient et Mme Castadot. Ensuite 
c’est soldé par une interdiction d’ordinateur au CDI jusqu’à la fin de la 
l’année scolaire,sauf s’il y a un travail scolaire obligatoire,dans ce cas là 
j’autorise mais sous surveillance. 

Question 5 suite de la question 4 : Parlez-vous de ce que le élèves 
ont fait au principal ?

Oui,mais alors toujours,on en a parlé à Mme Lankhantar et Mme 
Castadot. Si jamais ce que l’élève a fait est très grave M. Lorient sera 
informé. Je peux aussi informée la famille avec un coup de téléphone.

Question 6 : Que faites-vous avec les élèves d’une classe ou demi-
classe qui viennent au CDI pendant l’heure de méthodologie avec 
leur professeur ?

J’essaie de leur appren-
dre à lire les côtes des 
livres, à ranger les livres 
et  à se servir des ordi-
nateurs. 

Je leur apprends aussi 
la classification de 
DEWEY.

Question 7 : 
Depuis combien de temps
travaillez-vous au collège
et surtout au CDI ?

Je travaille au CDI dans ce collège là depuis 24 ans.
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Le HANGEUL, 
l’ALPHABET CORÉEN FACILE À APPRENDRE

La Corée du sud  est un petit pays près de la Chine

Ce pays comme tous les autres possède sa propre histoire, sa propre 
langue et sa propre culture. Le Hangeul est le mode d’écriture de la Corée 
du sud, il est propre à son pays. Cette écriture a été inventé dans la 
dynastie Joseon en 1443 par le roi Sejong également appelé le "roi 
humaniste". 

IL a régné de 1418 à 1450. On lui attribue l'invention de l'alphabet hangul 
(ou hangeul) qui a donné naissance à l'écriture coréenne. Avant 
l'introduction du hangeul, les Coréens utilisaient des caractères chinois 
pour écrire leur langue. Cependant, les caractères chinois étaient difficiles 
à apprendre et à utiliser pour les personnes qui n'avaient pas appris le 
chinois, ce qui limitait l'accès à l'éducation et la communication pour la 
majorité de la population. Le Hangeul possède 14 consonnes et 10 
voyelles, 24 caractères en tout. Les caractères consonantiques sont formés 
avec des lignes courbes ou angulaires. Les voyelles sont composées de 
lignes droites verticales ou horizontales ainsi que de lignes courtes de 
chaque côté de la ligne principale.

Les consonnes représentent logiquement le positionnement et la forme 
de la bouche ainsi que de la langue au moment de les prononcer. 

Vu ail leurs 

LA TOUR EIFFEL
La Tour Eiffel est  le monument le plus connu de Paris  et 
de la France. Elle est située dans le parc du Champs-de-
Mars près de la Seine. 

C’est une grande tour de fer construite par Gustave Eiffel 
pour l’Exposition universelle de Paris en 1889. La tour 
devait être détruite au bout de vingt ans mais Eiffel la 
sauva en la proposant comme support monumental 
d’antennes. Elle mesure 324 mètres. Pour monter 
jusqu’au sommet il faut gravir 1665 marches ou alors 
prendre les ascenseurs. Pendant près de quarante ans la 
Tour Eiffel est restée le monument le plus élevé du 
monde. Chaque année elle attire plus de 7 millions de 
personnes.

Et vous ? L’avez-vous escaladée cette belle tour ? Jany 

Ellea 
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L’amour qui tue !

Les conséquences sont terrifiantes !!

Cent dix-huit : c'est le nombre de femmes qui ont été 
tuées par leur conjoint ou leur ex-conjoint en France 
au cours de l'année 2022.

Il s'agit des violences commises au sein des couples mariés, pacsés 
ou en union libre. Bien souvent, quand il y a des violences 
conjugales, il y des problèmes d’alcool, de drogue et de tabac 
derrière ce qui provoque des incidents majeurs. La possession 
d’armes à feu ou d’armes blanches est un facteur aggravant. 

Que faire si on est en danger ?

Les violences conjugales sont punies par la loi, qu'elles visent un 
homme ou une femme, qu'elles soient physiques, psychologiques ou 
sexuelles. Si vous êtes victime et que vous signalez les faits, vous 
pouvez être aidé et protégé. Vous pouvez bénéficier de l'aide et de la 
protection quelle que soit votre nationalité et quelle que soit la 
durée de votre séjour en France. Vous pouvez demander de l’aide 
aux numéros d’urgences comme le 17 ou des numéros d’écoute 
comme le 3919. Il y a aussi un soutien qui est proposé par de 
nombreuses associations d'aide aux victimes. 

Farah 

Lena 
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Fortnite
Fortnite est un jeu vidéo en ligne développé par le studio de jeu Epic Games, 
le jeu a été adopté par 230 millions de joueurs.

On peut y jouer sur mobile, ordinateur, playstation, Xbox et Nintendo 
switch.

10 

Fall guys 
Fall guys est un jeu créé par la compagnie Epic Games en août 2020. Fall 
Guys est un jeu de groupe  multiplateforme et multijoueur. On y incarne 
un petit personnage tout rond et coloré qui doit éviter plein d’obstacles 
pour remporter la victoire. Une fois que vous avez gagné vous recevez une 
couronne, puis vous recommencez ! Vous obtenez  une récompense pour 
chaque niveau passé.
Ce jeu est disponible sur tout sauf le téléphone et c’est gratuit !
 

C’est un bon jeu pour faire passer le temps...

Wim, Martin

Loïk
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BRAWL STARS Comment ça se passe ?

Brawl stars est un jeu  mobile qui se joue sur ANDROID et IPHONE, c’est un 
jeu qui peut se jouer avec ses amis ou tout seul.

Il y a plusieurs modes de jeu, du 3vs3, du solo ou du duo.

Il y a plus de 72 personnages et plus de 200 skins que l’on appelle
des brawleurs.

Brawl stars a été créé par Supercell en 2017.

Le but du jeu est de faire des parties pour gagner 
des personnages et les améliorer.



Alix et Lizéa  
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L’abandon des chatons dans la rue

Souvent  les chatons sont abandonnés car leur mère ne peut plus les 
nourrir avec son lait maternel ou ils sont perdus ou pire leurs 
propriétaires n’en veulent plus... 

Si nous ne les sauvons pas, ils peuvent mourir 
écrasés par les voitures, mourir de faim, de 
soif… Ils sont à risque car à leur âge ils attra-
pent plus facilement les maladies. S’ ils sont 
câlins ou qu’ils n’ont pas peur de vous, ça veut 
dire qu’ils ont été abandonnés par l’homme. 
Si vous trouvez un chaton en souffrance, il faut 
d’abord le nourrir et lui donner à boire puis 
contacter un vétérinaire pour voir si le chat 
peut être identifié.

La France est l’un des pays d’Europe qui aban-donne le plus ses animaux 
domestiques, alors il serait grand temps de changer tout ça !

Rio chaton abandonné de 2 ou 3 mois

Beauval, un des plus beaux zoos du monde !

Le zoo de Beauval est le quatrième plus beau zoo du monde. Il abrite plus 
de 10 000 animaux de 600 espèces différentes. Il est le seul zoo de France à 
avoir des pandas. Les pandas présents au ZooParc de Beauval sont : Huan 
Huan la mère, Yuan Zi le mâle et leurs petits qui se nomment Yuan Meng, 
Huanlili et Yuandudu. Elles sont nées le 2 août 2021 et les petites femelles 
pandas ont déjà 2 ans, elles pèsent déjà 75 kg (Huanlili) et 81 kg 
(Yuandudu) et elles sont en pleine forme ! Une très bonne nouvelle pour la 
conservation de cette espèce. Difficile pour Huan Huan d’avoir des petits, 
alors des jumelles... 

Elle n’avait eu jusque là qu’un petit, Yuan Meng. Après la naissance, les 
soigneurs et les vétérinaires ont observé Huan Huan et ont pris en charge 
les deux jumelles pour assurer leur survie. Ensuite, la jeune mère a eu le 
droit de prendre ses petits entre les pattes. Contrairement aux craintes 
attendues, Huan Huan s’est conduit admirablement bien avec ses petites 
protégées. Cependant, Yuan Meng a dû nous quitter et repartir en Chine 
pour assurer sa propre descendance. Quant à Yuan Meng, Huan Huan et 
les jumelles Huanlili et Yuandudu, ils vont rester encore à Beauval un  
certain temps.

Lena 
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Pourquoi ne faut-il pas jeter 
ses déchets par terre ? 

 Les déchets que vous jetez dans la cour 
peuvent s’envoler et finir  leur course dans le Loir, 

puis être transportés via la Loire 
dans l’océan Atlantique.

Par conséquent, les animaux marins souffrent 
déjà et souffriront encore de cette pollution 

marine.

Selon une étude de 2023 de l’IFREMER 
(un orga-nisme chargé se surveiller les océans), 

700 espèces sont impactées par la pollution 
marine à cause des plastiques et les fonds 

marins ne sont pas épargnés.  

Les risques, c’est que les poissons ingèrent du 
plastique et il sera peut-être compliqué dans 

les années à venir de manger du poisson 
sain !

Jeu : compléter le texte avec les mots suivants :

faune, déchets, l’homme, espèces, nous

La ……………. marine est en train de mourir à cause des……………. 
produits par l’activité de ……………….. !
Des……….. d’algue disparaissent à cause de …………….. !

Simon 

Le 7e continent, c’est ce que des scientifiques ont 

découvert. Un tourbillon de déchets plastiques 

grand comme six fois la France, beurkkk...



Vers un prochain voyage dans l’espace ?
L’espace est plein de mystères : sommes nous les seules espèces vivantes ? 
Qu’y a-t-il après le système solaire ? 
Pourquoi tout le monde ne peut pas y aller ?  
Nous autres, êtres humains, sommes sur Terre dans le système solaire dans 
la voie lactée et dans l’univers. 

La Terre s’est formée il y a 4567 milliards d'années. 
Tout le monde ne peut pas aller dans l’espace 
car il faut beaucoup d’entraînement pour 
survivre à la pression de la fusée au décollage, 
ne pas vomir et pouvoir porter la combinaison 
qui pèse 175 kg (entre autres, parce que 
l’entraînement des astronautes est quelque 
chose de très compliqué, une alliance 
d’entraînement physique et de connaissances 
scientifiques et mécaniques) ;

Bien sûr il faut aussi des personnes très 
intelligentes (des ingénieurs) pour construire les 
fusées ! 

On ne retourne pas sur la lune car on trouve 
plus intéressant d’aller sur d’autres planètes 
(mars par exemple).

Le saviez-vous ?  Neil Armstrong est bien le 
premier à avoir marché sur la lune, en effet,  il 
y avait une perche pour le filmer. Les concep-
teurs de la fusée avaient pensé à mettre une 
perche pour filmer la scène.
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Et les poubelles ça sert à quoi?

La semaine de l’environnement a eu lieu le 18 septembre 2023. 
Moi, jeune 6e,, j’ai adoré cette semaine, parce que j’adore la nature. 
En fait, c’est une semaine où tu ramasses les déchets dans 
la cour de récréation.  Donc s’il vous plaît,  
jetez vos déchets dans les poubelles, merci!
P.S. Vivement que la terre soit propre, merci.

Loïk 
Maude 



Alerte sur les dangers du plastique
                                                                                                                                 

La pollution est  dangereuse pour la planète, nous le savons tous !

Mais parlons surtout du plastique, qui n’est pas biodégradable et qui est 
absorbé par les animaux.  Du coup,  il y a de  plus en plus  d’animaux  en 
voie  d’extinction  dans tous les pays !

 Et nous, les humains, qui mangeons certains de ces animaux pour nous 
nourrir, ne risquons-nous pas nous même de mettre notre santé en 
danger ? 

Les tempêtes dans le monde ! 
 

La France vient de vivre deux tempêtes l’une après l’autre !

Les dégâts ne sont même pas encore réparés que nous 
sommes bien obligés de nous interroger.

Dans le monde entier les tempêtes sont de 
plus en plus fortes, les ouragans de plus en 
plus violents, les petites îles sont menacées 
par la montée des eaux.

Il n’est pas prouvé scientifiquement que le 
réchauffement climatique provoque des 
tempêtes mais en revanche à cause du 
réchauffement climatique, ces tempêtes 
sont de plus en plus violentes. 

Les sécheresses engendrent des pénuries 
d’eau douce et dans les petites îles 
coralliennes, la destruction de la barrière de 
corail engendre l’extinction des espèces 
animales présentes dans cet écosystème.

Il nous reste encore un peu de temps pour agir mais ce sont 
les hommes et les femmes politiques qui ont la main. 

Que font-ils ?
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Willow projet
Dangereux pour la planète ?

Qu’est ce que « le projet Willow » ?
Le projet Willow, proposé par ConocoPhillips, est une 
entreprise de forage pétrolier massive de plusieurs 
décennies sur le versant nord de l'Alaska qui, selon les 
législateurs de l'État, créera des emplois et stimulera 
la production d'énergie nationale. Ses partisans disent 
que le projet Willow pourrait être une nouvelle source 
de revenus indispensable pour la région. Ce projet, 
cependant, serait extrêmement dangereux pour 
l’environ-nement et quasiment irréversible. 

Les écologistes y sont totalement opposés, à cause des répercussions sur 
l’environnement comme le réchauffement de la planète à cause des 
centaines de millions de barils de pétrole que ce projet permettrait 
d’extraire. Sur les réseaux, un hashtag s’est créé, «#Stopwillow », qui a 
retenu l’attention des internautes. Cet hashtag a reçu des dizaines de 
millions de vues. 
Une pétition s’est créée pour « dire non au projet Willow », qui a elle aussi 
reçu beaucoup d’attention, elle compte plus de 1,6 million de signatures et 
continue de croître chaque jour.  Malgré tout, en mars dernier,  Joe Biden a 
autorisé ces forages, mais, afin d'apaiser les critiques, l'administration Biden 
envisage de réduire le nombre de plates-formes de forage approuvées de 
trois à deux et propose de renforcer les mesures de conservation de la 
nature ailleurs dans l'État.

Répercussions sur l’environnement ?
Bien que le projet Willow ait le potentiel d'être extrêmement lucratif pour 
les États-Unis, des études ont montré que le projet produirait l'équivalent de 
plus de 278 millions de tonnes (306 millions de tonnes courtes) de gaz à 
effet de serre au cours de sa durée de vie de 30 ans ! 

Le projet Willow sera dévastateur pour tous ceux qui habitent l'Arctique. Le 
bruit, la circulation et la pollution induits par le projet perturberont les 
écosystèmes sur lesquels les autochtones de l'Alaska comptent depuis des 
millénaires. Et le projet menace la population déjà vulnérable de caribous, 
une ressource vitale sur laquelle comptent de nombreuses communautés 
autochtones.

Malgré une opposition féroce des organisations pour l’environnement et des 
pétitions en ligne nombreuses organisées par les citoyens, une fois encore, 
le règne de la finance a montré sa force… de destruction !
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A quoi tu jouais papy ? 

Si je te dis que le premier jeu vidéo est sorti en 1958, 
quand tes grands parents étaient des enfants, tu me crois ?  

La première personne à avoir inventé un jeu 
vidéo se nommait  Ralph Baer. 
Né le 8 mars 1922, (au bout de 92 ans de vie, 
Ralph Baer mourra en 2014 !),
il a proposé son idée à 29 ans en 1951 et suite 
à cette idée et à sa ténacité , le 1er jeux vidéo 
nommé « tennis for two » est sorti en 1958. 

En 1972, la 1ere console de salon « l’odyssey » 
est apparue au États-Unis  et la suite vous la 
connaissez !

Qui joue aux jeux vidéo ?
Votre grand-mère ? Votre petit frère ?

Voici quelques chiffres qui vont vous aider à comprendre  
qui se cache derrière les écrans.

Il y a 53% des français qui jouent régulièrement aux jeux vidéo 
dont 53% d’hommes et 47% de femmes.
 

7 français sur 10 jouent au jeux vidéo au moins 
occasionnellement (37,4 millions de joueurs  en 
France on entre 10 ans et +). 

Les enfants entre 10 et 17 ans sont environ 83% à 
jouer à plusieurs. L’âge moyen des joueurs est de 
38 ans pour les hommes et 39 ans pour les femmes.

Seulement 16% des internautes de 10 ans envisa-
gent de travailler dans les jeux vidéo !
 64% des parents déclarent jouer occasionnellement avec leurs enfants. 

  

31% des joueurs déclarent que les jeux vidéo les ont aidés a se faire des amis, 
et toi, tes amis sont dans la vraie vie ou derrière un écran?  

Dossier spécial 
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Les jeux vidéos, c’est pas que pour les hommes !

Tu crois peut être que les jeux vidéos sont préférés par les hommes, 
et bien tu te trompes !

Les pourcentages de gameurs et gameuses sont évocateurs : 51 % des 
joueurs sont des hommes suivis de très près par les 49% de femmes 
gameuses. Mais cette « presque égalité » est ternie par une autre vérité : 
aujourd’hui 40 % des femmes qui jouent aux jeux vidéo son victimes d’une 
forme de sexisme.
On leur fait des remarques sur leur physique, elles sont
 victimes de propos sexistes, elles ont droit à des  propos 
obscènes…  C’est pour ça que certaines femmes ont décidé 
d’adopter des stratégies d’évitement : elles refusent les chats
vocaux, elles évitent les jeux en ligne et même cachent leur
genre pour être tranquilles !

Malgré tous ces propos sexistes… les femmes ont pris beaucoup de place 
dans le monde des jeux vidéos  mais cela ne veut pas dire qu’elle sont à 
place égale avec les hommes pour autant. Elles occupent 50 % des métiers 
de bureau chez les éditeurs de jeux mais sont seulement 11 % à occuper 
des postes de direction,  et juste 22 %  d’entre elles sont employées dans 
les studios de développement, ce qui est peu. 

Mais d’ici quelques temps on peut espérer que cela va augmenter, 
les femmes ont le droit de jouer mais aussi de participer 

à l’industrie des jeux vidéo ! 

Faire de ton loisir un métier, c’est possible !

  Et tu savais que derrière ton jeu vidéo il y a beaucoup de métiers ?

Si tu veux travailler dans les jeux vidéos, il existe plusieurs métiers. Tu peux 
travailler dans le graphisme mais aussi dans l’image et le son, l’informatique, 
dans le marketing... Tu peux aussi être modeleur 3D ou encore travailler dans 
la programmation. Si tu préfères imaginer et réfléchir au design des jeux 
vidéos, tu peux être designer. 
Mais pour en arriver là, il faut faire pas mal d’études. En général, le niveau 
attendu est bac +5. Il existe plusieurs écoles de jeux vidéo en Europe mais peu 
sont gratuites. Si tu veux intégrer une école, il faudra d’abord que tu aies fait 
plusieurs stages de découverte.
Rubika est une école de jeux vidéo privée et payante. Elle s’adresse surtout 
aux étudiants voulant s’orienter sur les métiers de l’animation  3D/2D, du 
game art et du design. 

  

Alors tu vois, si tu veux travailler dans les jeux vidéos, tu as le choix !

Dossier spécial 

Elise, Eline

Eline

Eléa, Elisa 17 



Jeux Vidéo en construction
Le savais-tu ? La conception de « Red Dead Rédemption 2 » a duré 7 ans.

Pour concevoir un jeu vidéo, il y a 8 étapes importantes.
Tout d’abord, il faut trouver le concept (idée de base) ensuite, il faut rédiger le 
cahier des charges (croquis, graphiques, musiques…). Mais ce n’est pas tout ! Il 
va falloir évidemment réaliser les esquisses (croquis 2D & 3D), les personnages, 
les bâtiments… D’autres employés du studio vont créer les niveaux, réaliser le 
parcours et les défis. Puis des programmeurs vont réaliser la programmation 
pour donner vie au jeu. Une fois terminé, le jeu est testé avec la version 
« Bêta ». Après la version finale choisie, le jeu est commercialisé et par la suite, 
les créateurs n’abandonnent pas leur jeu : ils ajoutent du contenu et résolvent 
les bugs.
Vous imaginez bien que tout cela ne se fait pas en trois minutes et 
gratuitement.
Mais attention ! L’IA nous rattrape et Chat GPT a créé dernièrement un jeu 
vidéo en 5 minutes et tout à fait jouable. Cela pourrait bien remettre en cause 
quelques étapes de tout ce processus !

C’EST QUOI LA PARIS GAMES WEEK ?

Pour tous les geeks, la Paris Games Week c’est le paradis !

La période de la Paris Games Week c’est le 
rêve de tous les geeks. Tous les ans, il y a 
environ 200 000 mille visiteurs qui y sont 
attendus. Il y a beaucoup de jeux vidéo que 
l’on peut tester avec des nouvelles 
technologies.

 
Certains ministres, qui ont bien senti 
l’importance de cette industrie, vont à la 
Paris Games Week pour jouer au jeux vidéo 
mais aussi surtout pour se montrer… aux 7 
français sur 10 qui jouent au jeux vidéo à 
tout âge. 

Ce qui intrigue toujours, c’est quelles seront les nouveautés 
à la prochaine Paris Games Week ? Rendez-vous en novembre prochain !

Dossier spécial 
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Se soigner en jouant aux jeux vidéo 
est ce possible ? 

Des expériences scientifiques ont prouvé que les jeux vidéo apaisent la douleur 
des grands brûlés. Mais aussi les jeux de tir améliorent les réflexes ce n’est pas 
tout !  
Jouer deux heures par semaine aurait 
déjà un impact positif sur les fonctions 
cognitives (c’est-a-dire les apprentissages). 
Plus étonnant encore, les jeux de guerre 
et de simulation réduisent le stress.

A vos manettes 
pour votre santé !

Dossier spécial 

Luis, Maël

Nessa, Mélhana

Danger jeux !
Savais-tu qu’on pouvait avoir des troubles 

en jouant aux jeux vidéo ?

Effectivement, même l’OMS ( l’organisation mondiale de la santé) a reconnu 
que  l’addiction aux jeux vidéo était une vrai maladie.

Cette addiction se matérialise par l’apparition 
d’épisodes de dépression. Cela peut  affecter  
les résultats scolaires, la vie sociale et peut 
affecter le sommeil et provoquer des 
insomnies .

Chez certaines personnes elle peut causer des 
troubles TDAH ( trouble déficit de l’attention 
avec ou sans hyperactivité)  qui se caractérise 
par un déficit attentionnel, une hyperactivité 
motrice et une impulsivité. 

Ces troubles apparaissent  pendant l’enfance.

Pour éviter ces dangers,  il faudrait s’engager 
à pratiquer d’autres ou plusieurs activités 

en dehors des écrans !

Elsie

Lina
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Téo, Lukas

Dossier spécial 

Lukas

Elsie

1, 2, 3 jouez !
L’ E-sport,  un sport sans faire de sport ?

L’histoire de l’ e-sport démarre vers la fin 
des années 1990, début 2000. C’est une 
discipline qui a encore du mal à être 
reconnue comme un sport car certaines 
personnes pensent que c’est idiot et ne 
considèrent pas cette discipline comme 
un sport car les pratiquants ne font pas d’ 
effort physique.

Et pourtant, il existe des entraînements 
sérieux et des championnats dans le 
monde entier. Du coup, comme il y a de la 
compétition, on peut considérer que c’ 
est du sport.

Mais pour autant, l’e-sport 
n’est  pas reconnu comme un 
sport olympique par le C.I.O 
(Comité olympique inter-
national).

Mais beaucoup de collégiens 
seraient ravis d’avoir quelques 
cours d’EPS consacrés à l’e-
sport !
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